

## Jahresbericht Turnverein Lengnau, Technische Leitung 2023

Die Turnerischen Aktivitäten begannen dieses Jahr mit der Bowling Vereinsmeisterschaft am Valentinstag. 20 Personen trafen sich zum gemeinsamen Ereignis in der Tissot-Arena in Biel.

Circa einen Monat später waren wir mit 13 Teilnehmenden an der Korb- & Volleyballnacht mit dabei, welche seit einigen Jahren vom Damenturnverein Busswil organisiert wird. Teils verkleidet und in einer lockeren Grümpi-Atmosphäre wurden die Turniere ausgetragen.

Die Finalrunde vom Straub Sport Cup wurde am Wochenende vom 25. & 26. März in Lengnau ausgetragen. Joachim Schott organisierte Helfer und Spieler, damit sich die Gäste in unserer 3fach Halle wohlfühlen konnten.

Bereits zum dritten Mal fand dieses Jahr der Vereinstag statt. Ins Leben gerufen wurde dieser während Corona, damit der Verein sich doch noch trifft, da damals die Turnfeste ausgefallen sind. Doch wurde die Anzahl der Aktiven mitmachenden immer kleiner und es wurde mehr zu einem Jugi Anlass. Um die Agenda nicht zu überfüllen und die Erwachsenen und Kinder zusammen zu führen, wurde der diesjährige Vereinstag ins Jugi-Weekend integriert. Am Samstagvormittag des 1. Aprils halfen die Aktivturnenden und Jugileiter:innen beim Foto-OL mit, stellten die Tische fürs Essen auf und bereiteten die Turnhalle für den Nachmittag vor. Um 14:00 Uhr begann ganz offiziell der Vereinstag: Eingeteilt in altersdurchmischte Gruppen wurden in den drei Hallen verschiedene Turniere absolviert. Geplant wäre noch gewesen, dass draussen das Street-Floorball-Feld zu nutzen. Aufgrund der Wettersituation wurde aber kurzerhand entschieden, die Turniere nur in der Halle auszugragen. Doch da der Vereinstag nicht so umgesetzt werden kann, wie voraussichtlich gedacht, wird er für das kommende Jahr nicht mehr Teil des Jahresprogrammes sein. Doch wünsche ich, dass die Aktiven an den Jugi-Anlässen mithelfen und den Kontakt zu den Vereinskinder aufrechterhalten.

Nur zwei Wochen später stand wieder ein Vereinswochenende an, diesmal für alle die sich in Frutigen auf die Turnfeste vorbereiten wollen. Von Lengnau aus machten sich 16 Turnende auf den Weg ins Berner Oberland. Trotz Verletzungen konnten sie die Gruppen in verschiedenen Hallen auf ihre Disziplinen vorbereiten. Das für den Vereinstag geplante Zusammen-Gefühl spürte man an diesem Wochenende sogar mehr.

Nach den Sommerferien hat auch das Korbball Training wieder begonnen. Neu findet dies unter der Leitung von Yannick Bachmann statt und kann ab der 5. Klasse besucht werden. Korbball hat im Turnverein Lengnau BE eine lange Tradition. In den 70iger Jahren wurde die Schweizermeisterschaft gestartet, von 1975 bis 1984 war immer eine TVL-Mannschaft an der Spitze der Nationalliga A und B vertreten.

Zum zweiten Mal startete die Gymnastik & Tanz Riege am Gym Day, welcher am 6. Mai in Grossaffoltern stattfand. Dieses Jahr aber gleich mit zwei unterschiedlichen Wettkampfteilen: Gymnastik Bühne und Team Aerobic. Der Gym Day wurde nun zum zweiten Mal in Grossaffoltern durchgeführt. Dieser Anlass dient als Wettkampfvorbereitung auf die kommende Turnfestsaison und den Gymnastik- und Aerobic-Riegen dazu, ihre Choreographie zu zeigen, bewerten zu lassen und sich ein Feedback von brevetierten und zukünftigen Wertungsrichter:innen einzuholen.

Dieses Jahr lies Lars Renfer die Ausschreibung für den Grand-Prix Bern der ganzen Jugi Lengnau zukommen lassen. Die kürzeste Strecke, der Bären GP, mit 1,6km Länge war für die Schüler:innen. Vanessa Alchenberger und Lars Renfer starteten nach den Jungen den Altstadt GP mit 4.7km vom Wankdorf zur Zytglogge und wieder zurück.

Ein Grüppchen aus fünf Personen trafen sich für die alljährliche Wanderung an der Auffahrt. Die diesjährige Turnfahrt führte wieder einmal vom Weissenstein übers Althüsli Richtung Tiefmatt. An der Feuerstelle direkt unterhalb der Skihütte am Längschwang beim Stein von Willi Ritschard wurden die Wanderer von den Familien Bohnenblust und Berger empfangen. Peter Wolf und Familie umsorgte das warme Feuer und alle wärmten sich daran.

Vom 16. bis 18. Juni 2023 fand in Pieterlen das Seeländische Turnfest statt. Das Turnfest startete am Freitagnachmittag mit den Einzelwettkämpfen LA. Am Samstag fanden die Vereinswettkämpfe statt. Die Aktiven starteten in folgenden Disziplinen am 3-teiligen Vereinswettkampf: GymOH (Bühne), PS80, Schleuderball, FTA, FTU, Team Aerobic, FTK. Die Frauen 35+ hatten ihr Turnfestdebut mit dem 1-teiligen Vereinswettkampf FTA. Für die Senioren gab es infolge Abmeldungen keinen Vereinswettkampf, doch starteten die Anwesenden im Einzelwettkampf wobei Theo Walter in der Kategorie 70+M Gold holte. Der TVL war an diesem Turnfest nicht nur sportlich dabei, sondern leiteten wir über 200 Helferstunden in Pieterlen.

Bereits am darauffolgenden Wochenende fand für die Aktiven das zweite Turnfest, das Verbandsturnfeste TBOE in Wangen an der Aare statt. Auch dieses Turnfest begann mit den Einzelwettkämpfen LA am Freitag. Am Freitagabend spielten das Unihockeyteam an der Gamenight. Die aktiven starteten wieder mit dem 3-teiligen Vereinswettkampf in den Disziplinen: GymOH (Bühne), SB, FTA, Team Aerobic, FTK. Am Sonntagabend trafen sich einige der Turnerinnen und Turner zum Abschluss der Turnsaison im Gasthaus Hirschen.

16 Turner:innen trafen sich am Freitagabend des 7. Julis in Biel, um den nächsten Event der Vereinsmeisterschaft zu bestreiten. In Zweiertteams oder alleine schnappte man sich die Kayak's und ruderten auf den See. Vom Bielersee aus in den Nidau-Büren-Kanal, kurz vor der Schleuse in Port links in die Zihl und zurück zum Bielersee. Die vierte Disziplin der diesjährigen Vereinsmeisterschaft führte die Mitmachenden am 4. August nach Port zum Schützenhaus des Bogenschützenvereins Seeland. Insgesamt neun Turner:innen nutzten die Gelegenheit, um echtes «Robin Hood Feeling» zu erleben. Nebst Pfeil und Bogen, gehörten auch Arm- und Fingerschutz zum Teil der Ausrüstung. Aufgeteilt in drei Gruppen konnten sie ihre Treffsicherheit in einem Parcours unter Beweis stellen.

Am 11. August fand der traditionelle Waldhöck statt. Um 19:30 Uhr startete eine gut durchmischte Gruppe Turnende die Wanderung Richtung Ittenberg, wo Peter Wolf als Grillmeister alles für einen guten Abend vorbereitete.

Der jährliche Clean-Up-Day fand am 16. September statt. Im Gegensatz zu Vorjahren, konnte dieses Jahr aber nicht viel gesammelt werden. Was als gutes Zeichen zu betrachten ist, denn dies bedeutet, dass die Bewohner von Lengnau weniger Müll am Boden liegen lassen.

Am Wochenende vom 17. & 18. November fand die Abendunterhaltung statt. Begehrter wie nie zuvor war die Vorstellung zweimal ausverkauft und es mussten sogar Besucher nach Hause geschickt werden. Der Anlass war erfolgreich, das Publikum genoss die Vorstellungen und genoss das Raclette.

Der Weihnachtsgarten vom ersten Dezemberwochenende wurde vom OK abgesagt. Am 6. Dezember waren wieder TVL-Chlöis & Schmuzlis unterwegs. Zum Abschluss trafen alle Beteiligten im Ricks.

**Ich bedanke mich herzlich bei allen für das tolle Turnerjahr, welches ich nur am Rande mitbekam. Ich freue mich, meinen Posten an Yannick Bachmann abgeben zu können, der lokal und aktiv näher an den Ereignissen dran ist. Danke allen, die mir in meiner Funktion als TK-Leiterin mit Rat und Tat zur Seite gestanden sind und mich unterstützten.**

17. Dezember 2023  
Rachele Hadorn, Technische Leitung